



Fernando Guanarteme

D. FERNANDO GUANARTEME
(1427 - 1497)

Rey de Gáldar, cuyo nombre indígena fué Tenesor Semidán, hijo de Artemi Semidán, que había imperado sobre toda Canaria.

En su primer contacto con los europeos, cuando la entrada por el norte de Gran Canaria de los portugueses, al mando de Diego de Silva, demostró su nobleza procurando la salvación de los derrotados lusitanos. Se supone que ya Tenesor Semidán había tenido contacto con los enviados del Obispo Frías cuando fué sorprendido y tomado prisionero por los españoles el

12 de Febrero de 1483. Pedro de Vera lo recibió en el Real, saliendo a su encuentro. Se le concedieron toda clase de respetos debidos a su persona y fué enviado a la Corte de los Reyes, entonces en Calatayud. En ella fué bautizado por el poderosísimo Cardenal Mendoza y apadrinado por el Rey. Su arrogante y noble figura le valió la admiración de todos y al regreso a Canaria, después de la capitulación firmada con los Reyes Católicos, trató de hacer ver a los suyos lo disparatado del esfuerzo que hacían por defender la independendencia ante el poder de los ejércitos españoles.

Continuó la resistencia amparada en Guayarmina, pero cercados en Ansite y hecha la entrada solemne en el Real, se estableció la paz en Canaria. Don Fernando y un sobrino suyo del mismo nombre, pasaron a la conquista de Tenerife con Don Alonso Fernàndez de Lugo, donde obtuvo en reparto extensas tierras. Se le respetó por los Reyes la nobleza de señorío y se le concedió escudo nobiliario.

Serie de 100 Canarios Ilustres
Obsequio de "cumbre"

LAS PALMAS - 1955

N.º 3